

# QU'AIMERIEZ-VOUS PARTAGER AUX PERSONNES

## QUI NE CONNAISSENT PAS

LA SURDICÉCITÉ ?

« Mesdames messieurs,

Pour cette journée, très particulière je n'ai malheureusement pas pu être présente aujourd'hui mais je ne manque pas de partager avec vous mon expérience.

J'ai 37 ans, je suis maman de 3 enfants, j'aimerais partager avec vous ma surdicécité. Cette surdicécité trop méconnue en France.

Le degré de malvoyance est très variable. Pour ma part, j'ai un champ vision quasi nul, mais une vision centrale nette ou presque, quand mon œdème rétinien me laisse tranquille 😊. Je suis une personne humaine égale à tous !

### **Quel comportement à avoir face à une personne en situation surdicécité ?**

En fonction de la demande de l'intéressée, il faut s'adapter, c'est à dire se positionner près ou au loin en Langue des Signes Française ou Langue des Signes Tactile.

**Anecdote : je suis malvoyante, je me déplace avec une canne blanche. Il m'est arrivé en salle d'attente médicale ou autre, de prendre un magazine et de le lire ! Ça a choqué des personnes !**

J'aimerais vous dire : Ne jugez pas sans connaître la personne qui est devant vous. N'ayez pas pitié. Osez vous approcher !

La surdicécité ne veut pas dire cécité totale (aveugle). Tout comme la surdité !

Merci de votre écoute. »

**Nathalie**

